
近年，地區球隊在本地足壇崛起，今季三支地區球隊

和富大埔、冠忠南區以及陽光元朗都在聯賽以至盃賽取

得一定成績。其中，和富大埔事隔8年再次衝出香港、

進軍亞洲，除取得球會史上香港頂級足球聯賽的最高排

名──亞軍外，更鎖定來季亞協盃資格。然而地區球

隊面對的困境，卻沒有因成績佳而見到曙光，反

之銀牌冠軍元朗更陷入缺贊助的困境。
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東方龍獅在周日煞科戰以2：3僅
負冠忠南區，提早完成今季所有
賽事。
日前球圈傳出在本地球圈打滾40

年的金牌經理人、東方龍獅總監梁
守志（右圖），遭球會領導層終止
管理球隊工作。來屆組軍工作將由
經理司徒文俊、前教練「牛丸」陳
婉婷聯同副教練黃鎮宇負責。
對此，梁守志坦言：「球會給那

麼多機會我，即使會方不讓我繼續
做下去也是情理之中。由季初到現
在，球隊缺少進步，就連最後一場
超聯聯賽也以輸球告終。沒辦法要

承受結果！明年希望大家
做得好些。」
梁守志同時透露有數名

球員來屆會離開東方龍
獅，由於尚有合約及正跟
其它球會斟介中，他不方
便透露球員姓名，不過會
方已向有關球員發出感謝
信。梁守志認同目前旗下
球員薪酬屬於高價位，眼
下多支港超球隊都組中型班、甚至
乎青春班，而且需四處籌組班費，
來屆球員的薪酬未必向好。
據知前季入主東方球會的中國

的南海能興集團，因入主時採用

股份制，收購了東方過半數超過
51％的股權，包括林建名家族
「麗新集團」的部分股份，令東
方龍獅足、籃球隊的管理制度已
是商營責任制。

東方高層地震 傳梁守志離任

中國排協在剛剛過去的周日於
官方微博公佈了2018年世界女排
國家聯賽首周寧波北侖站的中國
隊 14人名單。隊長朱婷榜上無
名，此外之前入圍世聯賽21人名
單的顏妮、曾春蕾、王夢潔以及
段放等人也均無緣年度首秀。而
2017-18賽季排超聯賽超級新星李
盈瑩則順利入圍。
中國女排 14人名單為：（主
攻）劉曉彤、劉晏含、張軼嬋、
（副攻）袁心玥、高意、王媛
媛、胡銘媛、（接應）楊方旭、
龔翔宇、李盈瑩、（二傳）姚
迪、丁霞、（自由人）林莉及孟
子璇。與此前女排拍攝最新全家
福的18人大名單相比，郎平在14
人名單選擇時決定暫時捨棄朱
婷、顏妮、王夢潔、段放等4將，
但她們4人仍有望在其他分站比賽

中復出參賽。
剛剛結束留洋賽季的朱婷非常

疲勞，加上剛回國仍在倒時差，
郎平讓她休戰盡在情理之中。
而在全國排超聯賽表現突出的

李盈瑩則將與劉曉彤搭檔，出任
主攻。聯賽超級新星將通過第一
站的三個對手──比利時、多米
尼加和韓國，在國際賽場小試牛
刀。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

中國女排今戰世聯賽 朱婷休戰

中國女排世聯賽寧波站賽程
5月15日 19:30 中國VS多米尼加

5月16日 19:30 中國VS比利時

5月17日 19:30 中國VS韓國
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■■伊高沙托尼伊高沙托尼（（綠衫綠衫））
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中超兩強廣州恒大與天津權健將於
今晚亞冠盃16強次回合比賽再次碰頭
（now 671台今晚8時起直播）。雙
方首回合在天津踢成0：0平手，過程
十分均勢，故權健能否取得作客入
球，可能是今場對決的勝負關鍵。
為了備戰今晚賽事，權健特意提早

一天到達廣州，除包下酒店兩層套房
外，還請來保安留守，明顯希望球員
不用受到外來騷擾，可以專心作賽。
回顧首回合之戰，權健下半場憑數次
反擊取得入球良機，只是逃不過恒大
門將曾誠的十指關，可以預料次回合
作客，他們會再以穩守突擊策略迎
敵，因只要取得一個作客入球，恒大
便會陷入嚴重麻煩。
廣州恒大今仗只要贏波便可晉

級，由上回合高拉特及阿蘭多次構
成威脅所見，就知他們只要發揮水
準，實力毋庸置疑。然而，恒大今
季3場亞冠主場分組賽原來皆有失
球，相反權健卻3場亞冠客場分組
賽皆有「士哥」，從數據分析難免
令人對恒大有點擔心。因此主隊今
晚首要目標就是不失作客入球，並
希望再借高拉特及阿蘭入波取得領
先，從而取得8強入場券。

■香港文匯報記者楊浩然

談地區足球，和富大埔絕對是先驅者。
2006年，成為首支從丙組打上頂級

聯賽的地區球會，大埔已經是香港足球的
一個重要里程碑。雖然球隊經歷過降班，
然而在回歸頂級聯賽之後，大埔在新的領
導層及教練李志堅的領導下再創歷史。

搞足球盼增加社區凝聚力
對於如何發展地區足球的問題，（足主）
大埔球隊管理委員會主席蔡尚圻表示，發展
地區球隊其實不單是為足球發展，還要為地
區作出貢獻。他說：「搞地區足球，其實同
時還要肩負起對地區的責任，幫社區發展。
我們做的不單止是足球，而是整個地區，希
望建立社區的凝聚力。香港人其實對社區凝
聚力不是很了解，你看，在利物浦絕對不會
有很多人捧曼聯。但在大埔，很多人會捧巴
塞。因為我們的地域太小，你住在大埔、上
水，然後大家出銅鑼灣逛街，所以凝聚力不
夠囉。」

對於地區球會的資源，他指其實整個球
圈都缺乏資金，同時也缺乏人才。他指：
「其實不止地區球隊，哪隊不缺錢？問題
是聯賽不夠吸引嘛，香港有不少人，每晚
可拿出十萬八萬開支酒，但他們不會用來
投資足球。為什麼呢，因為沒人注意嘛。
一場比賽有幾多人入場？也就千幾人，現
在隨便找個網紅都過萬人觀看啦。」

本地足球博彩合法化或有生機
陽光元朗會長王威信曾在足總倡議，香

港足球接受博彩才是出路。對此，蔡尚圻
表示認同：「我們入場看球的人有一個問
題，就是老人太多，要不就是小朋友，年
輕人入場的不多。因為他們有太多娛樂。
要是有得賭，就自然吸引更多人注意，然
後就會得到贊助。有人說，這是道德問
題，我覺得好奇怪，為何賭皇馬、巴塞就
無道德問題，賭南華、大埔就有呢？我認
同高薪養廉，如果馬會將本地博彩的部分

收入用來支持香港球會，讓球會有足夠資
金提高球員薪金，以及成立球員工會去保
障球員權益。另外，再加重打假波刑罰，
如坐監十年等，這樣不就能保持聯賽廉潔
了嗎。」
綜觀近年香港隊比賽的入場人數達數千

人，反觀港超聯的平均入場數字不但沒
升，反而不斷下降。他指入場看港隊的人
心態與看港超聯不一樣：「入場看的，某
程度都有『國仇家恨』的味道，以及香港
隊的比賽比較刺激。但聯賽不夠吸引，節
奏慢，太多35、36歲的老將在場上拚搏，
我指的是擔任主力那些，這就降低了競賽
質素、令比賽不夠吸引囉。」

青年球員無力與老將競爭
他認為某程度是香港有實力的青年球員

太少，以致無法跟較年長的球員競爭。他
表示，大埔這些年一直致力培育更多的青
年球員，亦有不少球員

在大埔打出名堂。他希望將大埔的球員送
往香港以外的聯賽發展。
過去大埔隊不時批評政府資源不足，蔡

尚圻表示：「我明白政府不可能只支援你
足球一個項目，她有好多考量，只支持足
球就會有人說不公平。資源就一定不夠
了，所以我們能夠做的就是先做好自己，
做出成績來，以吸引別人前來支持。」
他又指，球圈應該更專業：「我不希望

別人只記得Gary（蔡尚圻）這個老闆如何
如何，如果這樣，其實是失敗。所以關於
比賽踢得好不好、滿不滿意之類，我會
叫人問堅Sir（李志堅），球會管理的
問題我才會答。」

■香港文匯報記者 陳文俊

■■中國女排隊員為主帥郎平中國女排隊員為主帥郎平（（中中））
送上母親節驚喜送上母親節驚喜。。 微博圖片微博圖片

■■大埔進軍亞洲足壇大埔進軍亞洲足壇，，主帥主帥
李志堅李志堅（（白衫白衫））功不可沒功不可沒。。
香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝

■■大埔球隊管理委員會主席大埔球隊管理委員會主席
蔡尚圻蔡尚圻。。 facebookfacebook圖片圖片

恒
大
再
遇
權
健

爭
亞
冠
八
強

■■恒大恒大（（黃衫黃衫）、）、
權健今晚再次短兵權健今晚再次短兵
相接相接。。 資料圖片資料圖片

地區球隊崛起 惟求存之路舉步維艱

■■大埔球迷為球隊加油打氣大埔球迷為球隊加油打氣。。
香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝

大埔足主大埔足主：：
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